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烟台楼市12月“暖冬”持续
多个项目竞相开盘

微 楼 市

一周微博语录

（以上评论不代表本报观点）

话题一：

杭州绿城蓝庭颐养公寓

租售结合仅维持不亏损

与项目巨大的成本投入相
比，紧靠床位和护理费的费用显
得微不足道。如果按2500元一月
的护理费以及每日50元的床位
费来算，全年收入不到300万。绿
城集团董事长宋卫平曾说：“用
贴钱模式去做，你能做多长？那
样没有持续性。”

@黑龙江联通九斗一簸：只
有良心人，才能算好良心账，继
而做好良心工程。

@天天头晕：纯属胡扯，建
养老院的国家是有优惠政策的，
免了很多费用，又卖又收护理费
和床位费简直是贪心不足。

话题二：

明年房价上涨不可避免

或出新调控政策

李稻葵教授近日表示，中央
经济会议传达了比较明确的信
号，明年的增长速度会是比较高
的，这个情况下房地产市场会出
现一定的上涨，这几乎是不可避
免的。新一届政府在房地产方
面，不仅会延续过去的调控政
策，还会出台一些新政策。

@得道未必真人：宁要高质
量的低增长，不要低质量的高增
长。要想真的转变，就应立此准
则！从粗敝的快，不可能直接到
又好又快，要想甘蔗两头甜，未
必能过这一关。

@胡恩世界：相当时间内，
房子降价是痴人说梦。土地、原
材料、税赋、人工等都在涨价，房
子从何降起？

话题三：

二三线城市“蛋糕”诱人

市场潜力大风险并存

据不完全统计，今年7月万
科出手拿下11块地，4幅位于青
岛，其余在蓉、杭、甬、渝等地。中
海12月第一周动用近50亿元在
苏、杭、南宁以及武汉拿地。类似
贵州等二三四线市场虽然有风
险，但仍是大型房企重要选择。

@大钧说话：大房企七月频
拿地，春江水暖鸭先知。

@白水禾苗：人人想吃奶油
蛋糕，也只会吃这，日后怎么办？
资源不是无限的。

微“八卦”

恐慌情绪弥漫一线楼市

千人抢房再现

近日，由于一线城市个别楼
盘大幅提价、千人抢房以及地王
频出等现象，引发出购房者对房
价可能暴涨的恐慌情绪在市场逐
渐蔓延。前几天某房源传出“一夜
提价70万”的消息，近期土地市场
的“疯狂”都成为刺激购房者心理
和整个楼市预期的因素。

@罗瑞迪Ryan：就这样还有
人盼着房价会降？有人买得起，
而且买得起的人很多，这就不会
降，供求关系在那里摆着呢。

@和和美美家居饰品：调控
效果不明显，所以人心才动摇！
现在是刚需买不到保障房，符合
条件的不需要买房。

“现在房子太贵了，很多
同学的爸爸妈妈买了房子把
钱都花光了，还向银行借了很
多钱，都没有钱给孩子买玩具
了。”在十八大新闻中心，11岁
的小学生记者张佳鹤对住房
城乡建设部部长姜伟新说，他
想请教部长伯伯怎样能让房
价降一点？姜伟新部长给小佳
鹤的回答是：社会是在不断向
前发展的，希望你们小朋友好
好学习，房价的问题将来会解
决的。

在我看来，小学生与大部
长的一问一答，都具深意。小
学生问的是民生问题，房价的
高低关系到老百姓的生活和
儿童的娱乐，爱玩是儿童的天
性，儿童是祖国的未来，如果

房价过高导致祖国未来花朵
的成长都被抑制了，国家还怎
么发展？姜部长的回答则从另
一个侧面答复了这个问题。姜
部长的回答务实而亲民，他并
没有怒形于色地说：你一个小
学生有什么资格问我这个问
题？也没有信誓旦旦地说：在
我的任内，我有信心把房价降
下来。也没有采取反问的形
式：如果把房价打压下来，整
个经济不景气，大量人失业，
连饭都吃不上，你爸妈哪有钱
给你买玩具啊？

姜部长从大的方向、站在
大的高度来回答了这个问题，
也就是房价问题，从根本上来
说是一个发展问题、是一个发
展过程中的阶段性问题，随着

我们国家国民经济的发展，随
着人民受教育水平和人均收
入的提高，最终是会得到解决
的。房价问题，归根到底是发
展问题。它是动态的，而非静
态的。大家想想，如果现在的
房价不变，过上3-5年，大家的
收入都随着中央提出的收入
倍增计划而翻倍甚至更高，现
在的房价，还算高吗？所以，姜
部长级站在哲学的高度，圆满
回答了这个问题。

在我个人看来，我们国家
的房价高不高？高。该不该降？
这个问题要慎重回答。如果中
央采取强制性的手段打压房
价，房价不是不能降下来，但
是，如果真把房价大幅打压下
来，导致整个经济不景气，大量

人失业，连饭都吃不上，又何谈
买房呢？受损失最大的，还是老
百姓。更何况，通货膨胀持续存
在，物价持续上涨，单纯要求房
价下跌，也是不符合客观经济
规律的。只有把居民的收入提
上去，把蛋糕做大，人民才会有
一个更好的未来。

小学生与大部长

┬专刊记者 代云宁

转眼间12月已过了一大半，按往年来看，年末向
来是房地产市场的淡季，项目销售和新推楼盘数量
均会明显下降。但今年烟台楼市却一反常态，记者在
初步调查后发现，今年12月烟台楼市不仅销售量没
有明显下滑，而且预计至少有16个项目开盘或推出
新品，大大超出了往年年末的新开项目数量。

12月楼市销售出现下跌

据克而瑞数据显示，12月
第一周烟台商品住宅成交591

套，与11月第五周成交760套相
比，环比下跌22 . 2%，这是11月
份连续上涨后首次回落。在价
格方面也小幅下跌，12月首周
烟台商品住宅成交均价为6029

元/平方米，与11月第五周成交
均价6221元/平方米相比，环比
下跌了3 . 1%。

截止到10日上午，12月烟
台项目销售排行榜中，福山区
的五洲国际商贸城名以成交
145套名列首位。同时福山区的
销售排行也在五区中遥遥领
先，入榜销售前8名中，福山区6

个项目入榜，芝罘区2项目。
从这些数据中可以发现，

12月第一周比11月份最后一周
成交量虽有小幅下滑，但与去
年同期相比有大幅增长。近期
有业内人士提出了我国楼市的

几大猜想：第一，一线城市房价
拐点就在眼前。第二，三四线城
市楼价或许还有一个恢复性上
涨的过程。第三，二线城市房价
很可能涨跌互现，关键看有无
产业支撑和人口集聚。而这些
数据不仅反映了烟台楼市的现
状，而且是二、三线城市涨跌互
现猜想的体现。

六区16个项目新入市

据记者了解，市中心六区
在12月共计16个项目新入市，
而11月全市新开或新推的项目
不超过10个，12月的预计开盘
数较上月翻了一番还要多。在
开盘地区中，芝罘区成为最集
中的区域，预计新开或新推的
楼盘数量达到5个；同时，福山
区为4个，牟平区3个，莱山区2

个，开发区和高新区各1个。其
中东海岸·书香府第、柏林春
天、保利·香榭里公馆等楼盘都
在加推楼座。

其中，16个楼盘依然以刚
需型的中小户型产品为主，均
价在5500元/平方米左右，双涛
苑均价4500元/平方米，福利莱
万和城均价为4700元/平方米；
香逸中央加推的楼座均价为
5600元/平方米。

淡季不淡不代表回暖

面对传统的销售淡季，一方
面是成交量的回升，另一方面16

个楼盘集中上市，这代表着楼市
的回暖吗？某业内人士认为，这
种现象是正常的。尽管11月份成
交量同比有所增加，但环比上升
并不是很明显，大家不必过分解
读。上月的成交量不排除10月份
认购的客户在11月份集中网签的

可能性，另一方面，许多观望客
户到了年底基本也看得差不多
了，到底能不能降，也基本了然
于心了。对开发商而言，市场今
年就是这个样了，推一些盘还能
冲冲量。

还有业内人士分析，现在
房产旺季“金九银十”的现象已
经被打破，传统“金九银十”的
销售效果不是很突出。市民更
习惯在9月、10月份利用假期外
出旅游，看房选房的人数反而
有所减少，而年底由于资金回
笼、奖金发放，市民的购房意愿
更加浓厚。因此，很多项目纷纷
选择在年末推出新品。而刚需
盘销售量的上升也不能说明是
楼市回暖，只能说明刚需市场
还有很大需求的释放空间。

挑地段、比价格，选一手房
时还要看户型怎么样。房子的
户型好坏直接关系到人居住体
验的好坏。但好户型到底什么
样，也是个很难回答的问题。什
么样的户型是好户型？

房子的户型好，晴朗的天
气，白天所有房间不需要开灯，
光照也充足；往房间里摆放基
本尺寸家具，不妨碍人走动；不
借助通风设备能自然通风。通
常有5条基本标准：

1、整体形状方正

整体形状方正的意思，不
是整套房子是一个完整的方

形，而是各个房间和功能区域
的形状是方正的矩形。同时整
套房子看起来也大致是个矩
形，同时允许有一些“溢”出来
的边角。

2、偏大面宽、偏小进深

面宽直接关系到房间的宽
阔度和房间里家具的摆放，同
时考虑到自然采光的范围。如
果房间进深偏大，光线从窗外
投射进来经过漫反射，仍然照
不到离窗较远的区域，白天仍
然需要灯光照明。

3、没有暗间

暗间除了无法自然采光，
通风也是大问题。现在的新房
如果有暗间，多数被安排在卫
生间。没有窗户的卫生间，除
湿、通风完全要依赖排风设备，
采光照明完全依靠室内灯光。
节能环保还在其次，关键是卫
生间是一套房子里最潮湿的房
间，除湿不利会影响人的健康。

4、房间大小适中

房间越大越好？当然不是。
房间太小会让人感觉压抑、不
舒服，但是单个房间太大会感
觉空旷。太大的卧室难以营造
温馨感，又浪费面积；客厅太大

会显得空旷而有隔阂感。另外，
设计时，在整套房子的面积确
定的前提下，某个房间面积太
大，可能还需要将另外一个空
间设计得偏小。

5、动线合理

动线合理的标准有些抽
象，较难概括，需要在看户型
图、看样板房之前，对居住活动
线就比较熟悉才能判断。动线
合理的户型，在房间里活动的
人的行动不会互相干扰。人在
房间里做事情、走动，也最符合
生活习惯，不容易出错和出意
外。

格置业高招

挑选好户型的5条标准

佳隆集团营销总监 蔡军
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